أن يكون  ما قبلها مضوما  فتكتب على واو مثل :
مؤن  - يؤكد –يؤجل – يــؤمـن – يؤثرون  -يؤدي – يؤخر – مؤبد يؤلب – يؤرق  يؤصل  -- لـؤي – مؤرخ 

 ولو كان بعدها  ألف  مثل 

 مؤاخاة  - يؤ ا كل  -  لؤماء  -  رؤساء  - ذؤا به   مؤامرة  -  يؤاخي  

أن يكون ما قبلها مفتوحا  وليس بعده واو المد  مثل 

 يؤم  - يؤز -  أؤنبئكم  -يقرؤه   - مبدؤه   -  منشؤه   - خطؤه  - أؤنزل 
 إذا كان بعدها  واو المد  كتبت مفردة  إذا كان الحرف الذي بعدها لا يوصل بما قبله مثل :
بدءوا – تبوءوا  - قرءوا -  يبدءون  - ابدءوا  -   لن يبرءوا – دءوب  - رءوف  -رءوم 

  وتكتب على نبرة  إذا كان الحرف الذي قبلها يوصل بما بعدها مثل   ( وكذلك يجوز كتابتها على واو ) 
 كئوس  ( كوؤس  ) شئون  ( شؤون  ) مسوؤل ( مسئول )    مشوؤم  - مشئوم 

